
市内人手不足の現状および外国人労
働者と多文化共生について
～人手不足への対応と多文化共生の
まちづくりを～
　　市内の人手不足の現状は。
　　昨年12月の情勢では建設業を初め大半
の業種で依然として求人倍率は高い。本市
経済を支えるものづくり産業においても慢
性的な人手不足に陥っている。特にめがね
産業はここ数年受注が回復基調にあり新規
求人を希望する事業所が増えているが、近
隣市の大企業工場が増産増設を理由にまと
まった新規求人を行っており、資本力や福
利厚生の部分で本市中小企業の求人は極め
て厳しい現状。
　　国の外国人労働者の受入れ拡大方針に
関する市長の認識と評価は。
　 市長　今、鯖江市が企業誘致よりも既存
産業の高度化に力を入れている中では、ま
ずは潜在労働力である子育て期の女性や経
験豊かな高齢者あるいは障がい者の雇用、
この三つの雇用を創出するのが第一だ。た
だ、それで十分かというと到底足りない。
今回の国の方針では単純労働も可なので非
常に魅力ある労働力になってくる。そうし

たことも考え環境整備をしていかなければ
ならない。しかし懸念材料はある。地域の
方々との融和と協働、日本人雇用との関係、
永住者の社会保障、不法就労、税・社会保険
の未納など、それらの課題を前提に考えな
ければならない。そして一番難しいのは子
女の教育。今、鳥羽小学校の外国人子女に
県から日本語指導教員の加配をお願いし、
また県と市の国際交流協会にもお願いして
現在は対応している。しかし、今後は外国
人労働者の増加に伴い、県の加配を求める
ことも重要であり、また、市単独での支援員
等、環境整備も必要になるだろう。市とし
ても今後の外国人労働者の拡大に向けいろ
いろな面で検討する時期に来ていると思う。

○鯖江市ものづくり教育推進連絡会議を設
置しての効果や今後の取組
○鯖江市教育大綱へのSDGs推進の盛り込
みについて
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議 案 と 結 果議 案 と 結 果
【2月20日提出・同日議決】

【2月20日提出・3月15日議決】

議案第9号

議案第10号

議案第11号

議案第12号

総務・産建・教民

教育民生

〃

産業建設

可決

〃

〃

〃

平成 30年度鯖江市一般会計補正予算（第 6号）

平成 30年度鯖江市国民健康保険事業特別会計補正予算（第 3号）

平成 30年度鯖江市後期高齢者医療特別会計補正予算（第 1号）

平成 30年度鯖江市公共下水道事業会計補正予算（第 2号）

議案第1号

議案第2号

議案第3号

議案第4号

議案第5号

議案第6号

議案第7号

議案第8号

議案第13号

議案第15号

議案第16号

総務・産建・教民

教育民生

〃

〃

産業建設

〃

〃

〃

教育民生

総　務

〃

可決（多数）

〃

〃

〃

可決

〃

〃

〃

〃

〃

〃

平成 31年度鯖江市一般会計予算

平成 31年度鯖江市国民健康保険事業特別会計予算

平成 31年度鯖江市後期高齢者医療特別会計予算

平成 31年度鯖江市介護保険事業特別会計予算

平成 31年度鯖江市総合開発事業特別会計予算

平成 31年度鯖江市水道事業会計予算

平成 31年度鯖江市公共下水道事業会計予算

平成 31年度鯖江市農業集落排水事業会計予算

鯖江市保育士等養成修学資金貸付条例の制定について

鯖江市情報公開条例および鯖江市個人情報保護条例の一部改正について

鯖江市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正について

議 案 番 号 付 託 委 員 会 議 決 結 果件　　　　　　　　　　　名

問

答

問
答

市
政
同
志
会
　
帰
山
　
明
朗
　
議
員

そのほかの質問


